

MEDIO: ADN 40  
NOTICARIO: NOMBRES, NOMBRES Y ... NOMBRES  
FECHA: 28/MARZO/2019

## Nos preocupaba el cambio que existe en la manera de llevar la política económica: Alberto Ramos

**Extracto de la entrevista con Alberto Ramos, presidente de HR Ratings, en el programa “Nombres, Nombres y ... Nombres”, conducido por Alberto Aguilar en ADN 40**

ALBERTO AGUILAR: Amigos, buenas noches. En las últimas semanas las calificadoras de valores han estado en la luz de los reflectores debido a la baja de la perspectiva de la nota del país.

Estas firmas evalúan políticas públicas que eventualmente podrían afectar la capacidad de pago del país. También califican a las empresas para que los inversionistas del mundo sepan con quién están tratando a la hora de que estos colocan papel en el mercado.

Esta noche nuestro invitado es Alberto Ramos, él es el presidente de HR Ratings, calificadora mexicana que compite al tú por tú con las multinacionales de ese negocio, incluso opera ya fuera del país a 12 años de distancia de su debut. ¿Cuáles son sus planes? ¿Cómo observan la situación de México? Lo invito a que nos acompañe.

Alberto, muchas gracias por acompañarnos esta noche.

ALBERTO RAMOS: Muchas gracias Alberto, gracias por la invitación a t y a tu auditorio.

ALBERTO AGUILAR: Bueno, pues como lo comentábamos en la introducción, en los últimos días las calificadoras estuvieron en los reflectores porque obviamente hay muchas políticas públicas con el cambio de gobierno que han generado suspicacias, escepticismo y finalmente las calificadoras tienen un papel relevante en lo que tiene que ver con las políticas públicas.

Y bueno, incluso hubo por ahí algún comentario de que se iban a regular a las calificadoras, etcétera, muy desafortunado y un tema que no tiene que ver con la realidad. Y yo creo que valdría la pena acerca de la importancia de las calificadoras porque son instituciones que probablemente las calificadoras de valores no sean muy conocidas por el público en general. ¿Cuál es la importancia que tienen las calificadoras, Alberto?

ALBERTO RAMOS: Mira Alberto, qué bueno que tocas este punto. Las calificadoras somos instituciones que hacemos análisis de calidad crediticia, donde en realidad evaluamos la capacidad de pago de alguna entidad, es decir, si algún inversionista va a querer invertir en México, nosotros nuestra responsabilidad es darle una opinión clara, transparente y a través de una metodología de qué es lo que opinamos, es un préstamo que va a hacer muy riesgoso, poco riesgoso y lo mismo puede pasar con una empresa. Cuando una empresa sale a emitir deuda a los mercados financieros si le pongo una calificación muy alta significa que la probabilidad de que no te pague como inversionista es muy baja, o puede ser, por el contrario, ahí puede haber entidades con calificaciones muy bajas donde por lo tanto tu riesgo es muy alto.

Y esto es importante porque esto se refleja en la tasa de interés en la que el inversionista va a estar buscando, dependiendo del nivel de riesgo a lo que esté enfrentando en ese caso.

ALBERTO AGUILAR: Sí, por ejemplo una emisora, como que se llama, que es considerada como chatarra, bueno, pues desde el momento en el que una calificadora le pone como chatarra, pues ya sabes que sí le inviertes, pero que te pague una tasa muy atractiva para que valga la pena, ¿verdad?

ALBERTO RAMOS: Sí, es decir, básicamente lo que enfrenta son probabilidades de default o de no pago, es decir, exactamente como bien mencionas, si tienes una calificación muy baja de papel chatarra, pues la probabilidad de que no te pague puede ser alta y por lo tanto el premio que tienes que recibir por estar invirtiendo ahí tiene que ser más alto.

(...)

ALBERTO AGUILAR: Ahorita en el momento que estamos viviendo, varias calificadoras, entre ellas ustedes, HR Ratings, por ahí a finales de octubre le bajaron la perspectiva a nuestro país, la pusieron de neutral a negativa, y no sé, hablando en términos futbolísticos, podría equivaler a una tarjeta amarilla ¿no?

ALBERTO RAMOS: Mira, básicamente lo que nosotros tratamos de mandar la señal al mercado es que no hay claridad sobre el futuro tanto de corto como de mediano plazo, y por lo tanto la perspectiva puede ser negativa.

En este caso en particular, en el caso de México, a nosotros lo que nos preocupaba era que realmente que el cambio que existe en la manera de llevar la política económica, tuviera el impacto positivo en la finanza pública, es decir, que las finanzas públicas no fueran a tener un mayor déficit y que los planes que está planteando el gobierno federal, pues realmente tengan un impacto positivo en la economía.

ALBERTO AGUILAR: HR Ratings es una empresa que no es multinacional, la mayoría de las calificadoras o las grandes calificadoras que conocemos son multinacionales, pero en el caso de ustedes es netamente mexicana, que eso es lo interesante de ustedes, ¿verdad?, de HR Ratings.

ALBERTO RAMOS: Es correcto tocayo. Esta empresa es una empresa que fundamos mi socio y yo hace doce años, obtuvimos la autorización por parte de la Comisión Nacional Bancaria, somos entidades altamente reguladas, y empezamos operando en México, hemos crecido de una manera importante calificando todo tipo de activos, que incluye estados y municipios, empresas, proyectos de infraestructura, bancos y hace cuatro años tuvimos la oportunidad de ser también autorizados por parte de los reguladores en Estados Unidos, SEC, y también por el regulador europeo, el regulador en Europa que se llama ESMA.

Por lo tanto, nosotros estamos autorizados para operar en México, Estados Unidos y Europa, y por lo tanto ya estamos en un proceso de convertirnos en una de las principales calificadoras también a nivel internacional.